

Mais pourquoi ?

Pourquoi les prêtres portent-ils des vêtements liturgiques de différentes couleurs ?

La couleur utilisée dans les offices religieux dépend du temps liturgique et des fêtes particulières célébrées. C'est au XIX^e siècle que ces couleurs liturgiques ont été définitivement codifiées. En Occident, les couleurs liturgiques sont le blanc, le rouge, le vert, le violet et le rose.

Pendant le mois de mars nous verrons ces changements de couleur :

Le violet, la couleur des temps de pénitence Avent et **Carême**.

Le rouge, évoque le sang ou le feu. Elle est utilisée le **dimanche des Rameaux** et **le Vendredi Saint**

Le blanc, évoque la pureté, la Gloire divine et l'éclat de tout ce qui touche à Dieu, c'est la couleur de la résurrection, elle utilisée pendant **le temps Pascal**

Le rose est utilisé pour le **4ème dimanche de Carême**.

RAPPEL DES MESSES DU SECTEUR

Messes dominicales						
Trinité (290 rte de Seysses)	Samedi	18h30				
Sacré Cœur (2 pl de la Patte d'Oie)						
Casselardit (43 ch. Du Foyer Toulousain)	Dimanche	9h				
ND Lafourguette (171 rte de Seysses)	Dimanche	9h30				
St Nicolas (36 grande rue St Nicolas)	Dimanche	10h				
St Paul des Nations (3 place André Abbal)	Dimanche	10h30				
St François-Xavier (153 av de Muret)	Dimanche	11h00				
Ste Germaine des Pradettes (195 rte de St Simon)						
St Esprit (2 rue de Saintonge)						
Sacré Cœur (2 pl de la Patte d'Oie)						
Messes en semaine						
	Lu	Ma	Me	Je	Ve	Sa
St Nicolas				08h00	19h00	
St Paul des Nations			08h30			
Trinité		09h30				
Pradettes			12h30			
ND de Bellefontaine						11h
St Christophe		18h15				
St Esprit			18h15		12h15	
Sacré Cœur		19h00	12h00			

Présence catholique hôpital Purpan : 05 61 77 23 19 - dans les cliniques : 06 40 15 05 25

Retrouvez les informations de la paroisse : <https://saintfrancoisxaviertoulouse.fr>



LE PETIT FRANÇOIS

MARS 2024

Bulletin mensuel de la paroisse Saint François-Xavier
153 Avenue de Muret - 31300 Toulouse

Edito du Père Hervé Gaignard

Administrateur de la paroisse Saint François-Xavier
h.gaignard@diocese-toulouse.org

Dans ce temps de Carême, il s'agit pour nous d'éprouver notre relation à Dieu

Dans un mois jour pour jour, nous célébrerons Pâques. J'insiste encore, le temps du Carême est une préparation à la célébration de ces quatre jours qui vont du Jeudi Saint au dimanche de la résurrection, quatre jours donc à préserver dans notre calendrier pour pouvoir les célébrer. Ils sont préparation à revivre notre baptême, puisque parmi les éléments forts de la Veillée Pascale se trouve le renouvellement de nos promesses baptismales.

Ainsi, dans ce temps du Carême, il s'agit pour nous d'éprouver notre relation à Dieu. Le Carême est une histoire de cœur, l'histoire de notre relation personnelle avec le Seigneur. Et les difficultés que nous avons à vivre pour être fidèles à notre Carême sont là pour nous ouvrir davantage à Dieu, dans la confiance. Le Carême est préparation à l'accueil de sa Miséricorde. Cet accueil de la miséricorde pourra commencer dans le sacrement de la réconciliation qui nous sera largement proposé le samedi 16 mars toute à la journée en l'église de la Trinité.

Les résolutions que nous avons prises n'ont pas pour objet de nous centrer sur nous-mêmes pour nous admirer dans « notre perfection ». Il s'agit encore moins d'observer des règles, même si certaines pratiques sont fixées. Nos résolutions sont un choix pour s'ouvrir à Dieu et aux autres. Jeûnes, prière et partage sont ainsi reliés.

Et combien notre monde a besoin de témoins de sa miséricorde, guerre en Ukraine, guerre en Palestine, détresse en Arménie, migrants économiques et climatiques qui frappent à notre porte, détresse de nos agriculteurs, etc.

Vivre le Carême c'est être témoin de la miséricorde que Dieu veut offrir au monde par son Fils. Nous sommes témoins par notre disponibilité (le jeûne) pour le partage, dans lequel se trouve notre prière.

Hervé Gaignard



A noter dans vos agendas

Dimanche 3 mars-11h

Messe des défunts - Repas partagé (*chacun amène son assiette et ses couverts et si possible une spécialité de sa région ou de son pays*). Le repas sera suivi d'un temps d'échanges « parole libre ».

Carême 2024

Partage et Prière - Mercredis 6, 13 et 20 mars à 18h30 à St FX

18h30 Messe suivie d'un repas de pain de pomme - 20h Prière à partir de l'évangile du dimanche

Chemin de Croix - Vendredis 1er - 8 - 15 et 22 mars à 16h à St FX

Halte spirituelle - Samedi 16 mars de 10h à 18h à la Trinité : Adoration eucharistique, possibilité de recevoir le sacrement de la Réconciliation.
11h : partage évangile - 12h30 : repas partagé – 15h : topo prière – 18h30 : messe

Semaine Sainte 2024

Rameaux - Samedi 23 mars 18h30 - Trinité / Dimanche 24 mars 11h - St Fx

Jeudi Saint - 28 mars 18h30 : Célébration de la Cène du Seigneur à la Trinité

Vendredi Saint - 29 mars 18h30 : Célébration de l'Office de la Croix à la Trinité

Vigile de Pâques - Samedi 30 mars à 21h : Célébration de la Vigile pascale Trinité



Quoi de neuf dans le quartier ?

3 AMAP distribuent à présent leurs produits bio sur le parvis de notre église.

Qu'est-ce qu'une AMAP ? Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne ayant pour objectif de préserver l'existence et la continuité des fermes de proximité.

Les AMAP Bruyères (œufs/poulets), **Froutz** (fruits) et **Pain de Ressègue** (pain, pâtes, farine) livrent dorénavant leurs paniers au 153 avenue de Muret.

Comment cela fonctionne-t-il ? Pas d'échange d'argent le jour du retrait du panier, le paiement se fait à l'avance pour l'année de la production, quelle que soit la quantité, sur le principe de la solidarité et de la stabilité des revenus des producteurs (27€ le panier ou 13,50€ le ½ panier soit 540€ ou 270€ à l'année).

Quels sont les jours de livraison ? Les jeudis soir de 18h à 20h, 2 fois par mois ou 1 fois par mois pour Bruyères. Demande infos : amapbruyerestoulouse@gmail.com



Réseau mondial de prière du pape

MARS : Pour les nouveaux martyrs, témoins du Christ - Prions pour que ceux qui risquent leur vie pour l'Évangile, dans différentes parties du monde, fécondent l'Église de leur courage et de leur élan missionnaire.



Focus

Carême 2024 : Au cœur de l'année de la prière

Le Pape a souhaité que l'année 2024 soit consacrée à la prière afin que chacun puisse se préparer au grand jubilé de l'Eglise qui se tiendra à Rome en 2025 (*cette tradition proclamée par le pape Boniface VIII remonte à 1300. Elle a lieu tous les 25 ans*).

Ce temps du carême nous est offert pour vivre intensément les moyens spirituels que sont la **prière**, le **jeûne** et le **partage**. Les trois sont liés et s'appellent mutuellement, le Pape François nous le rappelle « **ce ne sont pas trois exercices indépendants, mais un seul mouvement d'ouverture, de libération : finies les idoles qui nous alourdissent, finis les attachements qui nous emprisonnent.** »

Denier de l'église 2024 : Lancement de la campagne

Que fait l'Eglise pour moi, pour la société aujourd'hui ? Comment puis-je lui exprimer ma gratitude, mon soutien ? Comment puis-je l'aider à accomplir sa mission de transmission de la foi et d'annonce de l'Evangile ? Par la prière, les sacrements, par l'engagement à son service en donnant de mon temps et de mes talents bien sûr... Mais il y a un autre moyen qui est un devoir pour tout chrétien : le don au denier de l'Eglise. Votre participation matérielle, à la mesure de vos possibilités, témoigne de votre appartenance à l'Eglise et de votre solidarité envers les prêtres et les salariés laïcs du diocèse qui donnent leur vie au service de l'Evangile. Merci !

Si vous avez déjà donné au denier ces 3 dernières années, vous recevrez directement par courrier ou mail un appel aux dons. Vous pouvez aussi prendre une enveloppe à l'entrée de l'église ou bien faire un don en ligne sur don-eglise-toulouse.org.

Semaine Sainte 2024

Jeudi Saint – La Cène du Seigneur : [nous faisons mémoire du dernier repas de Jésus avec ses disciples](#). En ce jour, sachons encourager nos prêtres, leur souhaiter une bonne fête, prier pour eux et avec eux...

Vendredi Saint – L'Office de la Croix : Toutes les quêtes seront reversées à la Terre Sainte. Une façon d'exprimer notre solidarité avec la Terre Sainte.

Samedi Saint - La Vigile pascale c'est l'expérience d'un passage de la nuit à la lumière, du silence à la parole, du renouvellement de son baptême ... [en savoir plus](#)